

Calendrier des messes

Dimanche 6 novembre 2022

32^e dimanche du temps ordinaire

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Liliane EVENOU, Brigitte EVRARD, M. et Mme Hubert HALLOY, Joseph et Janine HOLDA et famille GAWEDA, M. et Mme Pierre THELLIER, M. et Mme Jean VATIN et Léone

Dimanche 13 novembre 2022

33^e dimanche du temps ordinaire

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Mme Renée DELVAL-LEMPEREUR,
Jacqueline TERRACOL née DELVAL, M. André TERRACOL, défunts des familles RUCHO et CAUCHETEUX

Dimanche 20 novembre 2022

SOLENNITÉ DU CHRIST, ROI DE L'UNIVERS

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Baptême de Sam KRAKOWSKI

Dimanche 27 novembre 2022

1^{er} dimanche de L'Avent

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*

Dimanche 4 décembre 2022

2^e dimanche de l'Avent

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*

★ Si vous souhaitez que vos intentions de messe apparaissent ici, merci de les déposer à la *Maison paroissiale* avant le **vendredi 2 décembre 2022**.

À noter

- **Mercredi 9 novembre**, à 14 heures, à la *Maison paroissiale* : réunion des personnes qui assurent les **permanences d'Accueil**.
- **Mercredi 9 novembre**, à 16 h 30, à la *Maison paroissiale* : réunion des **catéchistes**.
- **Mercredi 16 novembre**, à 19 heures, à la *Maison paroissiale* : réunion de préparation des **liturgies** de l'Avent et de Noël.
- **Mercredi 30 novembre**, à 14 h 30, à la *Maison paroissiale* : réunion de l'**équipe de conduite** ("équipe d'animation") de la paroisse.

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

• Pour le **Baptême** des petits enfants (âgés de moins de 2 ans), prenez contact avec la paroisse **au moins 2 mois** avant la date que vous envisagez.

• Vous souhaitez célébrer votre **mariage** à l'église : présentez-vous à une permanence **un an au moins** à l'avance. Ne retenez jamais la date (pour la salle ou autre) sans vous assurer que c'est possible pour le célébrant.

HORAIRE DES MESSES EN SEMAINE

Tous les jours à 9 heures à la *Maison paroissiale* (sauf lundi et absence du prêtre).

Confessions

Tous les jours en semaine, après la messe de 9 heures ou sur rendez-vous.

PERMANENCES à la Maison paroissiale :

mardi, de 17 h à 18 h 30 ;
vendredi, de 17 h à 18 h 30 ;
samedi, de 10 h à 11 h 30.

Paroisse

Saint-Quentin Vallée d'Isle
Maison paroissiale
73, rue de la Raffinerie
02100 SAINT-QUENTIN
☎ 03 23 68 33 89
✉ paroisse.sqvi@orange.fr

Imprimé par nos soins

Ne pas jeter sur la voie publique

Flash code web



Le Petit Orfèvre



Journal de la paroisse *Saint-Quentin Vallée d'Isle*

SAINT-QUENTIN : Faubourg d'Isle & quartier de Neuville ;
GAUCHY, GRUGIES, HARLY, HOMBLIÈRES, MARCY,
MESNIL SAINT-LAURENT, NEUVILLE SAINT-AMAND



11^e année • n° 113

NOVEMBRE 2022

« Vivre et annoncer ensemble l'Évangile aujourd'hui »

Le dimanche 27 novembre, 1^{er} dimanche de l'Avent, une « Assemblée diocésaine » se réunira à Soissons, avec pour thème : « *Vivre et annoncer ensemble l'Évangile aujourd'hui* ». Cette assemblée réunira les prêtres, les « équipes d'animation » des paroisses, ainsi que les services diocésains et les responsables de mouvements ou associations d'Église.

Comme l'écrit notre évêque dans son invitation, « *cette Assemblée veut se vivre dans un esprit "synodal" : écoute, partage et échanges, témoignages pour avancer ensemble.* » Depuis de nombreuses années, cette Assemblée diocésaine se réunit le 1^{er} dimanche de l'Avent. Elle veut encourager les acteurs au service de la Mission de l'Église, les soutenir et les former, d'une certaine manière.

Ce genre d'événement peut sembler lointain et un peu formel, mais au-delà de la forme, il vient nous rappeler que, comme baptisés, nous avons reçu cette mission d'an-

noncer l'Évangile à tous les hommes d'aujourd'hui. **Étienne KERJEAN**
Curé de la paroisse

† Nos deuils

Nous portons dans notre prière les personnes décédées au cours de ce mois, ainsi que leurs familles, que nous assurons de toute notre sympathie.

Jocelyne LEC	78 ans	27 septembre
Annick DELAOURT	68 ans	29 septembre
André DATHY	81 ans	30 septembre
Claude COCHET (M.)	72 ans	7 octobre
Jeannine VENDERSANEN	87 ans	8 octobre
Mario VENTURA	90 ans	12 octobre
Jacques FOSSIER	92 ans	12 octobre
Josette SACRISTAN	74 ans	13 octobre
Jacqueline CASTEL	92 ans	13 octobre
Yves CORDIER	81 ans	17 octobre
Philippe SZABESKI	68 ans	21 octobre
Colette GOBEAULT	89 ans	25 octobre
Andrée LENEUTRE	84 ans	27 octobre
Janine ANTONIAK	77 ans	28 octobre
Camille LERICHE (M.)	71 ans	28 octobre
Bernadette BETRANCOURT	83 ans	29 octobre

Dans ce numéro :

- Journée mondiale des pauvres
- Un Noël "sobre" ?
- Le temps de l'Avent

« Jésus Christ s'est fait pauvre à cause de vous » (cf. 2 Co 8, 9)

Journée mondiale des pauvres (13 novembre 2022)

Journée nationale du Secours Catholique (22 novembre 2022)

En rappelant que c'est le Pape François qui a institué cette Journée mondiale et l'a fixée au 33^e dimanche du temps ordinaire, nous vous proposons quelques extraits, choisis pour mieux la préparer ainsi que celle qui suivra, le dimanche 22 novembre, Journée nationale du Secours catholique – Caritas France.

Jean-Marie DELACROIX

Jésus Christ [...] s'est fait pauvre à cause de vous » (cf. 2 Co 8, 9). C'est par ces paroles que l'Apôtre Paul s'adresse aux premiers chrétiens de Corinthe, pour donner un fondement à leur engagement de solidarité envers leurs frères dans le besoin. La Journée Mondiale des Pauvres revient cette année encore comme une saine provocation pour nous aider à réfléchir sur notre style de vie et sur les nombreuses pauvretés actuelles...

... Il est intéressant d'observer que l'Apôtre ne veut pas contraindre les chrétiens en les obligeant à une œuvre de charité. Il écrit en effet : « Ce n'est pas un ordre que je donne » (2 Co 8, 8). Au contraire, il entend « vérifier l'authenticité » de leur amour dans l'attention et la sollicitude aux pauvres (cf. ibid.). Le fondement de la demande de Paul est certainement la nécessité d'une aide concrète, mais son intention va plus loin. Il invite à réaliser la collecte afin qu'elle soit signe de l'amour, comme Jésus Lui-même en a témoigné. En somme, la générosité envers les pauvres trouve sa motivation la plus forte dans le choix du Fils de Dieu qui a voulu se faire pauvre Lui-même...

... Face aux pauvres, on ne fait pas de rhétorique, mais on se retrousses les manches et on met la foi en pratique par une implication directe qui ne peut être déléguée à personne. Parfois, une forme de relâchement peut prendre le dessus, conduisant à des comportements incohérents, comme l'indifférence envers les pauvres. Il arrive aussi que certains chrétiens, par attachement excessif à l'argent, s'enlisent dans le mauvais usage des biens et du patrimoine. Ce sont des situations qui manifestent une foi faible et une espérance molle et myope.

Nous savons que le problème n'est pas l'argent lui-même, car il fait partie de la vie quotidienne des personnes et des relations sociales. Ce sur quoi nous devons réfléchir, c'est plutôt la valeur que l'argent a



Journée Mondiale des Pauvres

pour nous : il ne peut pas devenir un absolu, comme s'il était le but principal. Un tel attachement empêche de regarder de manière réaliste la vie de tous les jours et brouille le regard en empêchant de voir les besoins des autres...

... Il ne s'agit donc pas d'avoir un comportement d'assistance envers les pauvres, comme c'est souvent le cas ; il faut au contraire s'engager pour que personne ne manque du nécessaire. Ce n'est pas l'activisme qui sauve, mais l'attention sincère et généreuse permettant de s'approcher d'un pauvre comme d'un frère qui tend la main, me faisant sortir de la torpeur dans laquelle je suis tombé...

... « Personne ne peut se sentir exempté de la préoccupation pour les pauvres et pour la justice sociale » (Exhort. ap. Evangelii gaudium, n. 201). Il est urgent de trouver de nouvelles voies qui puissent dépasser l'idée de ces politiques sociales « conçues comme une politique vers les pauvres, mais jamais avec les pauvres, jamais des pauvres, et encore moins insérée dans un projet réunissant les peuples » (Enc. Fratelli tutti, n. 169). Il faut plutôt tendre à adopter l'attitude de l'Apôtre qui pouvait écrire aux Corinthiens : « Il ne s'agit pas de vous mettre dans la gêne en soulageant les autres, il s'agit d'égalité » (2 Co 8, 13)...

... La pauvreté qui libère, en revanche, est celle qui se place devant nous comme un choix responsable pour s'alléger du lest et se concentrer sur l'essentiel...

... Rencontrer les pauvres permet de mettre fin à beaucoup d'anxiétés et de peurs inconsistantes, d'at-

teindre ce qui compte vraiment dans la vie et que personne ne peut nous voler : l'amour vrai et gratuit. Les pauvres, en réalité, avant d'être objet de notre aumône, sont des sujets qui nous aident à nous libérer des liens de l'inquiétude et de la superficialité...

... Que cette 6^e Journée Mondiale des Pauvres devienne une occasion de grâce pour faire un examen de conscience personnel et communautaire et nous demander si la pauvreté de Jésus Christ est notre fidèle compagne de vie.

Vie chrétienne

Un Noël "sobre" ?

Noël approche et à la fin de ce mois de novembre, nous allons célébrer le premier dimanche de l'Avent. Encore une période qui s'annonce pleine de joies et de festivités pour célébrer la venue de notre Seigneur. Il faut toutefois dire que, depuis deux ans, nos Noël ont un goût particulier. Des microbes, des confinements, des masques, des "jauges", et j'en passe, ont créé des barrières entre nous, dans notre joie de fêter la Naissance de Christ. Cette année, nous entendons moins parler de « covid », bien qu'il nous faille garder une grande prudence, mais plutôt de sobriété. Sobriété en matière de consommation d'énergie entre autre, et plus précisément de dépenses de gaz et d'électricité. Dans ce sens, de nombreuses communes ont décidé de restreindre voire de supprimer les illuminations de Noël. Nous tous, je veux dire

vous, vos proches et moi-même, avons la même réaction. Noël sans la magie des illuminations, des guirlandes, des rues scintillantes, c'est un peu nous faire perdre nos yeux d'enfant. C'est notre réflexe premier, voire primaire, notre Noël 2022 sera une fois de plus « pas comme d'habitude ».

Mais cette magie de Noël, ces lumières qui brillent, ne sont-elles pas d'abord et surtout dans nos cœurs ? Noël n'est-il pas fait, avant tout, des joies à venir, en famille, dans notre Église, dans notre foi ? Alors soyons certes sobres en matière budgétaire, mais soyons dé-

pendants dans la chaleur et la lumière qui viennent du plus profond de nous, afin de partager avec tous les chrétiens, et au-delà, cette Nativité qui nous rassemble. En laissant allumées nos énergies du cœur, nous ne risquons pas de nous faire "enguirlander"...

Jean-Louis TROCMÉ

Vie spirituelle

Le temps de l'Avent

Chaque année, nous sommes invités à de longues périodes d'attente et de préparation à de grands événements comme Noël et Pâques.

Nous nous préparons à Pâques avec le temps du Carême et pour nous préparer à Noël, nous avons le temps de l'Avent.

Quelques caractéristiques de ce temps :

- Une nouvelle année liturgique commence le premier dimanche de l'Avent et cette année nous commençons un nouveau cycle avec l'année A au cours de laquelle sera lu l'Évangile selon saint Matthieu.
- Pendant tout ce temps, la couleur liturgique sera le violet, symbole de l'attente et de la pénitence.

Vivre ce temps de l'Avent, c'est surtout vivre un temps de désir, d'attente. Nous attendons la venue du Messie ; nous attendons quelque chose de nouveau de la part

de Dieu comme annoncé dans l'Ancien Testament, où le peuple d'Israël attendait déjà...

Mais aujourd'hui, dans notre monde où tout va très vite, où l'attente est devenue souvent insupportable, où l'on déteste attendre... Qu'attendons-nous ? Pourquoi attendre ? Et si attendre portait ses fruits ? Si cela nous permettait de mieux comprendre le message que Dieu nous envoie ?

L'attente n'est pas fixée sur un seul événement précis mais cela nous pousse à vivre dans une ouverture et une présence à toutes les situations qui nous entourent, une disponibilité à quelque chose de nouveau.

Vivre le temps de l'Avent, c'est prendre soin du temps qui passe, se rendre présent à ce qui arrive déjà et reconnaître que le royaume de Dieu s'est approché de nous aujourd'hui.

Geneviève WLODARCZYK